

EL ECO DE CARTAGENA.

Sábado 30 de Julio de 1881.

ALGO SOBRE HIGIENE.

La higiene es tan antigua como el hombre.

Este, el verse asediado constantemente por innumerables agentes que conspiran contra su salud, el propio instinto de conservación le hace buscar otros tantos medios para librarse de su peligrosa influencia.

En las sociedades primitivas ésta pasa de ser un conjunto de reglas sencillas y poco numerosas, muy fáciles de constituir una verdadera ciencia. Los primeros soberanos del Egipto y más tarde el gran legislador del pueblo hebreo, comprendiendo las inmensas ventajas de su observación rigurosa y común aplicación, mezclaron sus preceptos a las leyes morales, haciendo de este modo un cumplimiento obligatorio y más eficaz.

Grecia y Roma adoptaron en gran parte las costumbres y leyes de los egipcios y de los hebreos; y la higiene recibió en ambos imperios una perfección a que hoy no hemos llegado.

La gimnasia, los baños, acueductos, alcantarillas y cementerios lejos del recinto de las poblaciones, fueron destruidos bajo la protección de los sacerdotes romanos, prohibiéndose los reglamentos de policía muchas de las importantes y benéficas que los griegos y romanos poseían, y esto demuestra la inmensa importancia que la higiene tenía durante aquel imperio, y que en todas las edades en todos los pueblos hay leyes que únicamente acreditan el interés que la salud pública ha merecido siempre.

En nuestros tiempos, sin embargo, que aun no se ha hecho todo lo que es posible hacer y lo que tan urgente asunto reclama, no ha querido darse verdadera importancia en todo lo que se refiere al asunto de salubridad pública.

No necesitamos enumerar lo que en el presente siglo se ha hecho para el saneamiento de las poblaciones, en las construcciones de viviendas, cárceles, hospitales y de las establecimientos públicos, si bien es verdad que la condición física del hombre ha mejorado considerablemente.

En España, como en otras muchas naciones, no es, por desgracia, la más adelantada; pero iniciado ya el período de reformas, no tardará en colocarse al nivel de otras naciones de Europa. Poblaciones tenemos ya, aunque no muy buenas, por ejemplo, Cádiz y Burgo, que en esta asunto na-

da tienen que envidiar a las más privilegiadas del extranjero. La apertura y ensanche de las calles, la vertiente dada a las aguas estancadas, el desecamiento de pantanos y lagunas, el alejamiento de ciertas industrias insalubres de los centros de población, la revisión competente de alimentos y bebidas, la investigación de los medios más convenientes a la conservación de mercancías, los reglamentos de policía sanitaria, la regularización de riegos y plantación de árboles en cuantos terrenos son susceptibles de aclimatación, todo esto ocupa hace tiempo y con preterente interés la atención de la mayor parte de los municipios.

Han comprendido, al fin, que esto es indispensable, preciso, para proporcionar a los pueblos la mayor suma de seguridad, bienestar y riqueza, de salud y comodidad a la vez.

Las autoridades locales están obligadas a hacer observar a todos, indistintamente, el riguroso cumplimiento de los preceptos higiénicos. Cierto es, que este deber es muy lato y no hay medio de hacerle llenar por completo, pero ya que así no sea, hágan lo posible para que su inobservancia no acarree males de consideración a los pueblos por ellas administrados.

En la mente de todos se revela la importancia y necesidad de la higiene pública, y esto nos dispensa de recomendar su incuestionable utilidad. Diariamente se están verificando nuevas conquistas sobre antiguas preocupaciones, resto de nuestros antepasados y que la moderna civilización va poco a poco destruyendo. Felizmente, se comprende ya por todo el mundo el valor de las medidas preservativas que dictan la ciencia y la razón, a pesar de ciertos resabios que aún reinan en varias localidades. Ya son más respetados y obedecidos los preceptos de la higiene privada, y ya se observados los de higiene pública, así que, abrigamos la esperanza que algún día no lejano los encargados de su cumplimiento, comprendiendo la extensión y la importancia de sus deberes, llegarán a cortar de raíz, con sabias disposiciones, lamentables abusos y funestas costumbres que tanto perjudican a la salud y al bienestar de los pueblos.

CRONICA.

Con el presente número repartimos dos hojas que contienen los anuncios números 2, 3, 4 y 6 de la Contaduría de Acopios de este Arsenal, referentes a subastas de efectos que para el mismo son necesarios; las que tendrán lugar ante la Junta

Económica del Departamento el día 8 del próximo mes.

En la sección correspondiente publicamos el anuncio número cinco referente a subasta de carbones.

Hoy ha entrado en dique la fragata de guerra italiana, «Victor Manuel», con objeto de limpiar sus fondos.

Desde el día quince del actual han quedado abiertas al público, con servicio limitado, las estaciones telegráficas de Barco de Avila y Piedra lista.

También se han abierto el día seis y el ocho del corriente las de Mora y de Lillo, ambas limitadas.

Segun aseguran los periódicos de Madrid, los proyectos financieros del Sr. Camacho, no alcanzan a otra cosa, sino a aumentar las cargas y por lo tanto ha de perderse hasta la esperanza de alivio en las contribuciones y rebaja en los descuentos de las clases activas y pasivas, segun solemnemente promesa hecha en el Congreso, por el Gobierno anterior.

Nos hemos lucido.

Todos los días ó casi todos llega el tren correo con un injustificado retraso.

A pesar de las circulares del señor Ministro de Fomento, las compañías de ferrocarriles atienden a su particular interés, vejando siempre al público.

¿Hasta cuando se consentirá esto?

Ayer fueron conducidos a la cárcel de Algeciras cuatro de los presuntos autores del asesinato del comandante del pueblo de la Línea.

De San Petersburgo telegrafian que el gran duque Constantino ha hecho renuncia de todos sus cargos y que para sustituirle en el mando de las fuerzas navales ha sido nombrado el gran duque Alejo.

El administrador de los baños de Panticosa ha telegrafiado a Huesca que no es posible dar hospedaje a más turistas, pues pasan de millos que allí se encuentran.

Dicen de Valencia.

«Las entradas de los toros se han cotizado a precios exageradamente subidos. Las barreras se han vendido a 10 y 12 duros para cada día, los tendidos a 30 y 40 rs. los buenos y hasta 20 los de sol.»

El «Gaulois» inserta una extensa carta de Constantinopla que contiene noticias graves, al parecer para Francia.

Trátase de la influencia que Ale-

mania ejerce en el imperio turco, de la enemiga de éste contra la república vecina, y del lenguaje insolente, injurioso y procaz de la prensa constantinopolitana al tratar de los franceses.

«Bastaría—dice el «Vakit» refiriéndose al ejército francés—un tiro disparado al aire por un soldado otomano para poner en fuga a todos esos cobardes.»

Además, el mismo gobierno turco prohibió el 14 de Julio las fiestas proyectadas en la capital por la colonia francesa.

El día 20 de Agosto próximo a la una de la tarde, tendrá lugar ante el señor Gobernador civil de la provincia, y Alcalde de esta ciudad, la subasta del servicio del correo de ida y vuelta cuantas veces al día sea necesario entre la administración de Cartagena, y la estación del ferrocarril del mismo punto.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento.

Por la guardia municipal, han sido detenidos 19 individuos por vagancia.

Y por los celadores municipales, ha sido también detenida una mujer por escándalo.

El día diez y nueve de Agosto próximo a los once de la mañana tendrá lugar en las casas consistoriales ante el Sr. Alcalde, la subasta del abastecimiento de los faros de esta provincia, durante los últimos nueve meses del actual año económico, de 1881-82, y todo el de 1882-83.

También se celebrará en Murcia el mismo servicio ante el Sr. Gobernador civil.

Para la tarde y noche de mañana, la empresa del Teatro-Circo, prepara dos recogidas y variadas funciones, que prometen estar muy concurridas.

La Sociedad Central de Horticultura nos ha remitido el programa de la exposición de frutas, plantas y flores que tendrá lugar en el Jardín del Buen Retiro en la segunda quincena del mes de Octubre próximo.

Por considerar de gran utilidad estos certámenes lo avisamos a los horticultores que deben ser los primeros interesados en darles la importancia que merecen, concurriendo con sus productos.

Como de costumbre, mañana concurrirá al paseo del muelle la banda militar que esté de turno: durante la temporada de verano, todos los días festivos y los jueves, tocará una banda en el referido paseo, así como